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Wer war da? 
 
Gewählte Mitglieder: Aglaia Fleming, Aaron Karnath, Clara Fruhling, Isabella Lenders, Leo 
Reinemann, Vincent Fruhling, Paul Weber, Jannik Scherhag, Elisa Flöck, Bruno Laermann, Michelle 
Röhrig, Maximilian Zhan, Jan Bredlau, Finn Brengmann, Moritz Follmann, 
 
Entschuldigt: Valentin Preuß, Paul Schwab, Tranquillo Bulatovic, Sophie Mader, Jule Ternes, Tuana 
Fincke, Michael Kuptschik, Jonathan Kammerlander, Sascha Anders 
 
 
Unentschuldigt: Tammo van de Sand 
 
AG-Mitglieder: Tom von Beckerath, Jonathan Werle, Dana Hiller, Aurelius Wintermeyer, Piah 
Chakupurakal, Elisabeth Terentieva, Mathies Schuch 
 
Beratende Mitglieder: Antje Knieper (Jugendamt) 
 
Gäste: Henri Nussbaum, Gordon Gniewosz (Bündnis 90/Die Grünen), Anna Maria Plato (WGS), 
Sophia Fan (Jugendrat Austin), Cheyenne Wright (Jugendrat Austin), Aaran Sarcesai (Jugendrat 
Austin), Jude Mohamad (Jugendrat Austin), Ann Vadakann (Jugendrat Austin), Christiane Klein (AK 
Mädchenarbeit), Margret Sundermann (Stadtjugendring Koblenz), Melanie Hoheneck 
(Stadtjugendring Koblenz), Maria Anna Hartmann (BMI), 
 
Beginn der Sitzung: 17:35 Uhr 

Kinder- und Jugendbüro: Mira Nießen, Friedrich Horn 

 
 

Um was gings? 

 
1. Begrüßung und Vorstellung 
2. Diskussion mit Jugendlichen des Jugendrates aus Austin, Texas 
3. Antrag der AG Verkehr  
4. Berichte aus den AGs 
5. Gremien und Ausschüsse 
6. Bevorstehende Termine 
7. Wichtiges vom Vorstand 
8.  Mitteilungen aus der Geschäftsstelle 
9. Sonstiges 

 

Begrüßung 

 
Clara begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.  
 

Infos zum Ablauf 

 
Es findet die sechste Jugendratssitzung im Jahr 2023 statt. Wir befinden uns in Saal 101 des 
Rathausgebäudes I. 
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Diskussion mit Jugendlichen des Jugendrat Austin, Texas 

 
Die Mitglieder des Jugendrat Austin diskutieren mit dem Jugendrat Koblenz über verschiedene 
Themen über die sich vorab Gedanken gemacht wurde. Unter anderem wurden über kulturelle 
Unterschiede, das Schulsystem, LGBTQIA+, Freizeitgestaltung und die US-Wahl gesprochen. Im 
Anschluss an die Diskussion kam es zu einer Pause, in der sich die Jugendlichen frei austauschen 
konnten. 
 

Antrag der AG Verkehr 
 
Leo stellt das Thema vor. Zurzeit bekommen alle Schüler*innen der Klassenstufe 5-10 (SEK1) ein 
Ticket von der Stadt gestellt, wenn sie mehr als 4km entfernt von der nächstliegenden Schule 
wohnen. Früher wurden diesen Schüler*innen für das ganze Jahr Monatstickets gestellt, die aber 
nur auf der Strecke zwischen ihrem Wohnort und ihrer Schule gültig waren. Seit Einführung des 
Deutschlandtickets wurden alle diese Tickets durch Deutschlandtickets ersetzt, da diese günstiger 
für die Stadt sind. Das hat allerdings dazu geführt, das hat allerdings dazu geführt, dass es einen 
starken Unterschied in der Mobilität gibt zwischen Schüler*innen, die ein Ticket gestellt bekommen 
und Schüler*innen, die keins bekommen. 
 
Aufgrund dieser Ungerechtigkeit hat der Jugendrat gemeinsam mit dem Stadtjugendring einen 
Fragenkatalog erstellt und diesen an das Schulverwaltungsamt verschickt.  
Aus diesem Fragenkatalog ergaben sich folgende Erkenntnisse: 
In Koblenz bekommen 3075 Schüler ein Deutschlandticket gestellt, 3181 dagegen nicht. Durch die 
Einführung des Deutschlandtickets könnten sehr grob geschätzt 20% der Kosten eingespart 
werden. 
Laut Haushaltsplan 2023 gibt die Stadt derzeit 3.663.900€ für die Schüler*innenbeförderung aus. 
Bei circa 20% Einsparungen werden also circa 732.780€ eingespart. Diese Einsparungen sollten 
weiterhin für die Förderung der Schülerbeförderung verwendet werden. 
Wenn man die Einsparung auf alle 3181 Schüler*innen der SEK1 verteilt, die kein Ticket gestellt 
bekommen, stehen pro Schüler*in ca. 19,20€ zur Verfügung. Dieses Geld könnte verwendet 
werden um diesen Schüler*innen einen Rabatt auf das Deutschlandticket zu geben.  
Als Beispiel: wenn man die Förderung pro Schüler*in von 19,20€ auf 20€ aufstockt (zusätzliche 
Kosten 2544,80€) wäre es möglich ein 29€ Ticket anzubieten. 
 
Abstimmung per Handzeichen (gewählte und AG-Mitglieder stimmen ab): 
Soll der Jugendrat einen Antrag an die Stadt stellen, die Einsparungen durch die Einführung des 
Deutschlandtickets den Schüler*innen der SEK1 ohne gestelltes Ticket in Form eines Rabattes zur 
Verfügung zu stellen? 
 
Ergebnis: 
Dafür: 19 Stimmen 
Dagegen: 0 Stimmen 
Enthaltung: 1 Stimme 
 

Berichte aus den AGs 

 

• AG Verkehr 2x 

• AG Freizeit 
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Gremien und Ausschüsse 

 
12.06 HuFa Clara, Leo 
13.06 ABL Aaron, Aurelius 
20.6 Sozialausschuss Michelle, Jule, Maxi, Aaron, Michael 
20.6 Jugendbeirat 
22.6 Stadtrat Clara, Moritz 
23.6 BMI Aaron, Jan, Aurelius, Aglaia  
27.6 ASM Leo, Aaron, Moritz 
28.6 Kulturausschuss Aglaia, Clara 
29.6 Klimaschutzkommission Jan, Paul 
30.6. AG Spielflächen Vincent 
 

Bevorstehende Termine 

 
04.07. ABL Aaron, Aurelius 
04.07. Sport und Bäderausschuss, Vincent Tuana, Aurelius, Moritz 
06.07. Umweltausschuss Paul W., Jule 
10.07. HuFa Clara, Moritz 
11.07 ASM Leo, Aaron, Moritz 
13.07. JHA Clara, Isabella 
17.07 Austausch mit dem Jugendbeirat aus Bendorf 
19.07. Fahrt in den Landtag RLP 
21.07. Stadtrat Clara, Moritz 
 

Wichtiges vom Vorstand 

 
Clara berichtet vom Jugendtalk mit der Ministerpräsidentin Malu Dreyer am 16. Juli in Bad Ems. 
Der Jugendrat und einige andere Jugendliche hatten sich mit verschiedenen Fragen und Recherche 
auf den Talk vorbereitet. Leider war der Jugendtalk so aufgebaut, dass es nicht möglich war Fragen 
zu stellen. Dennoch hat sich die Recherche gelohnt, da diese für zukünftige Jugendratsprojekte 
verwendet werden kann. 
 
Die Grünen haben am 22.06.23 einen Antrag gestellt, zu prüfen, inwiefern man Trinkwasser- 
Zapfstellen in Schule anbringen kann. 
 
Abstimmung per Handzeichen (gewählte und AG-Mitglieder stimmen ab): 
Soll der Jugendrat eine Stellungnahme schreiben, die den Antrag unterstützt? 
 
Ergebnis: 
Dafür: 17 
Dagegen: 0 
Enthaltung: 2 
 
Am 12. Juli trifft sich der Vorstand mit der Bürgerinitiative Altstadt. Wer Themenvorschläge hat, 
kann diese gerne an den Vorstand oder die Geschäftsstelle geben. 
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Mitteilungen aus der Geschäftsstelle 
 
Am 19 Juli findet die Fahrt in den Landtag zu Carl-Bernhard von Heusinger (Bündnis 90/die Grünen) 
statt. Mira erinnert alle daran ihre Einverständniserklärung rechtzeitig abzugeben 
 
Am 17. Juli um 17 Uhr findet ein lockeres Austauschtreffen mit dem Bendorfer Jugendbeirat im 
KiJub statt. Wer Interesse hat, meldet sich im KiJub. 
 
Mira weist auf Donnerstagsvorträge für Jugendliche der Gleichstellungsstelle und der 
Stadtbibliothek Koblenz hin. 
 
Mira informiert über das Sommerkunstcamp „Kunstreich“ der JuKuWe. Es findet vom 14.-16. Juli 
statt und richtet sich an Jugendliche zwischen 15-27 Jahren. Es findet auf Fort Konstantin statt und 
in diesem Jahr werden Workshops in den Bereichen Design, Perfomance/Tanz, Ölmalerei und 
Skulptur angeboten. Zurzeit sind noch Plätze frei. Mehr Infos gibt’s unter jukuwe.de/projekt-
kunstreich. 
 

Sonstiges 

 
- 
 

Nächste Sitzung 
 

Die nächste Jugendratssitzung ist am 

21. Juli 2023 

Kinder- und Jugendbüro 

Moritz und Aaron bringen Süßigkeiten mit 


